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Sehr geehrte Studierende, 
 
das International Office vergibt eine Reihe von Stipendien aus dem Programm zur Steigerung 
der Mobilität von Studierenden deutscher Hochschulen - PROMOS 2025 - des DAAD aus 
Mitteln des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF). Bewerben können sich 
deutsche und nichtdeutsche Studierende, die für ihre komplette Studiendauer in einem 
Studiengang der Hochschule Kaiserslautern eingeschrieben sind mit dem Ziel, den 
Studienabschluss zu erreichen. 
 
Die Zielgruppe sind: 

• Gute bis sehr gute Outgoings, die ein Auslandsemester oder Auslandspraktikum (1 bis 6 
Monate) an einer ausländischen Hochschule (nicht ERASMUS-Partnerhochschule) oder 
einem ausländischen Unternehmen verbringen wollen. Praktika, für die spezifische 
Praktikumsprogramme des DAAD in Anspruch genommen werden können, dürfen nicht 
in PROMOS gefördert werden. 
Informationen hierzu unter: https://www.daad.de/de/im-ausland-studieren-forschen-
lehren/praktika-im-ausland/praktikumsvermittlung/#internationale-praktika 
Studiengebühren werden nicht übernommen. Stipendien im ERASMUS-Raum sind in 
der Regel nur dort möglich, wo für diesen Fachbereich noch keine ERASMUS-
Kooperation besteht. Siehe dazu www.hs-kl.de/partner 

• Die Stipendienhöhe beträgt je nach Zielland und Förderungsdauer zwischen etwa 350 € 
und 3.000 €. 

• Gute bis sehr gute Outgoings, die einen Fachkurs (z.B. Summer School) an einer 
ausländischen Hochschule mit einer Dauer von 1 bis max. 6 Wochen absolvieren. Die 
Förderleistung besteht aus einer Kursgebührenpauschale in Höhe von 500 Euro. 

 
Informationen zu den Fördersätzen finden Sie unter: https://www.hs-
kl.de/international/international-office/aktuelles 
Das International Office und die Auslandsbeauftragten der Fachbereiche nehmen die Auswahl 
vor. Die Vergabe der Stipendien erfolgt vorbehaltlich der Bewilligung und Zuteilung der 
beantragten Mittel. 
 
Vollständige Bewerbungsunterlagen müssen bis zum 23.05.2025, 12:00 Uhr eingereicht 
werden. Dazu gehören: 

• Das Bewerbungsformular siehe https://www.hs-kl.de/international/international-
office/aktuelles (Bewerbung um ein Stipendium)  

• Möglichst schon das ein bestätigtes Learning Agreement bzw. der Praktikumsvertrag 
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• Aktueller Notenauszug des bisherigen Studiums (mit Notendurchschnitt der bisher 
bestandenen Leistungen, ggf. selbst ausrechnen und vermerken!) 

• Nachweis Sprachkenntnisse auf dem Niveau B2 der Studien-/Arbeitssprache z.B. 
Testergebnisse/Zertifikate/Schulzeugnisse. 

• Begründung der Sinnhaftigkeit des Auslandsaufenthaltes für das jeweilige Studium im 
Feld „Motivation“ des Bewerbungsformulars (keine zusätzlichen Texte oder 
Erklärungen). 

 
Entscheidende Auswahlkriterien sind: 

• Erbrachte Studienleistung (Qualifikation) 
• Sinn und Zweck des geplanten Aufenthalts für den weiteren Studienverlauf 
• Einschlägige Sprachkenntnisse 

 
Die Unterlagen zum Stipendienantrag können ausschließlich per E-Mail und in EINEM PDF-
Dokument zusammengefasst; max. Dateigröße 5 MB an io@hs-kl.de eingereicht werden. 
Antragsteller erhalten eine Empfangsbestätigung.   
Die Auswahlentscheidung ist spätestens 12 Wochen nach der Deadline abgeschlossen. 
Hinweis: Bitte beachten Sie, dass ein Stipendium u. U. auf andere Einkünfte (Auslands-BAföG 
bzw. andere Stipendiengeber) angerechnet werden kann. 
 
Falls Sie noch Fragen haben: kontaktieren Sie uns gerne! 
 
Ihr Team des International Office 

          
 
Dear Students, 
 
The International Office is offering a number of scholarships from the PROMOS 2025 program 
funded by the DAAD (German Academic Exchange Service) with resources from the Federal 
Ministry of Education and Research (BMBF). Both German and non-German students enrolled 
for the entirety of their studies at Hochschule Kaiserslautern, aiming to complete their degree, 
are eligible to apply. 
 
Target Group: 

• Good to very good outgoing students planning to spend a semester abroad or complete 
an internship abroad (1 to 6 months) at a foreign university (excluding ERASMUS 
partner universities) or company. Internships that are eligible for specific DAAD 
internship programs are not eligible for PROMOS funding. 
More information: DAAD Internship Information 
Please note: Tuition fees are not covered. Scholarships within the ERASMUS zone are 
generally only possible in areas where no ERASMUS cooperation exists for the subject 
field. See details at Partner Universities. 

• Depending on the destination country and duration, funding ranges between €350 and 
€3.000. 

• Good to very good outgoing students planning to attend a subject-specific course (e.g., 
Summer School) at a foreign university lasting 1 to max. 6 weeks. Funding includes a 
flat-rate course fee of €500. 

 
Details on funding rates can be found at: Funding Rates Information. 
The International Office and departmental foreign exchange coordinators will conduct the 
selection process. Scholarships are subject to approval and allocation of requested funding. 
Complete applications must be submitted by May 23, 2025, at 12:00 PM.  
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Required Documents: 
• Application form: Scholarship Application Form (Scholarship Application) 
• If possible, a confirmed Learning Agreement or internship contract. 
• A current transcript of records from your previous studies (with average grades for the 

coursework completed to date, calculated and noted by yourself if necessary) 
• Proof of language proficiency at B2 level in the study/work language (e.g., test results, 

certificates, or school transcripts). 
• Statement of the relevance of the stay abroad for your studies (to be filled out in the 

"Motivation" section of the application form; no additional texts or explanations). 
 
 
Selection Criteria: 

• Academic performance (qualifications) 
• Purpose and relevance of the planned stay for academic progress 
• Relevant language skills 

 
Applications must be submitted via email only as a single PDF document (maximum file size: 
5 MB) to io@hs-kl.de. Applicants will receive confirmation of receipt. 
The Selection process will be finalized no later than 12 weeks after the application deadline. 
Note: A scholarship may be considered as part of other income (e.g., foreign BAföG or other 
scholarship providers). 
 
If you have any further questions, please do not hesitate to contact us! 
 
Your International Office Team 
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